

Kusen du 20 avril 2017 (Samsara)

Sur terre, il y a une multitude de fleuves, chacun a ses particularités, sa couleur, son odeur, son goût, en fonction de l'endroit ou des conditions géographiques.

Mais chacun d'entre eux arrive dans un endroit où il perd sa couleur, son odeur, sa saveur. Il pénètre l'océan, le vaste océan.

A cet endroit, il est absorbé. Alors est-ce la mort du fleuve ou juste du nom, de sa particularité qui revient à l'origine ?

Les causes et conditions climatiques font que l'eau s'évapore de l'océan. Elle se transforme en nuage, est emporté par le vent, retombe sur terre ici ou là ; changeant de condition, de nuage en pluie ces particules d'eau retombent, et ainsi vient un nouveau cycle d'existence. L'eau reprendra une couleur, une odeur, une saveur. Suivant le terrain dans lequel elle va passer ou pénétrer, elle en retirera des minéraux, des éléments qu'elle transportera pour nourrir et abreuver sur son passage les terres et les êtres sensibles, et finira inévitablement à nouveau sa course dans l'océan.

Y a-t-il un parallèle avec l'être humain ?

Evidemment !

Il naît. Puis durant son évolution, il grandit, se développera, prendra des directions, en fonction de son chemin, de ce à quoi il croit. Il peut y avoir de la stupidité, de l'orgueil, de la vanité, de la jalousie, mais aussi, de la bienveillance, de la sagesse, de la compassion. Et finalement lorsqu'il arrive à son terme, il va disparaître. Il revient à l'origine. Il retourne à son origine de laquelle il repart pour un nouveau cycle.

Dans le bouddhisme on appelle ça le Samsara.

Mais parfois, il y a des cours d'eau qui se jette dans l'océan en étant propre, pur avec toute la limpidité, non pollué.

Pratiquer un chemin spirituel; c'est choisir de faire parti de ce cours d'eau là.

Le choix est relatif puisque la pluie est tombée à un endroit propice qui favorise le passage sur des territoires qui ne polluent pas. C'est ce qu'on appelle le karma.

Evidemment dans la nature, le nuage ne choisit pas où il va se déverser. Mais nous, nous avons la possibilité de choisir. En fonction de notre karma, même si nous naissons dans des endroits qui ne sont pas véritablement propices, dès lors où nous sortons de l'ignorance nous pouvons suivre le chemin, même dans les eaux boueuses.

C'est le symbole du Bouddhisme, la fleur de lotus prend sa racine dans l'eau boueuse.